

Klein J.D. (28 octobre 2006). Fernand Valladier. Infos GSBM

Tonton Fernand

J'écris ces quelques mots en hommage au personnage qu'il était sur cette terre où il avait choisi de vivre et de se donner à ses passions.

Nous nous sommes connu grâce à la Société Bagnolaise de Sciences Historiques et Naturelles à laquelle tu participais et que tu animais. Tu nous a rejoins dès 1971 et tout de suite tu as su communiquer avec cette bande de copains, d'adolescents intrépides que nous étions. Avec eux tu vas découvrir le monde souterrain que tu ne connaissais pas. Jacques Klein, Claude Guintrandy et toi, vous êtes les adultes qui participez directement à la construction de la Spéléologie Bagnolaise et vous gérez le club, la structure.

Tu participes aux premières découvertes sous le plateau de Méjannes le Clap et plus particulièrement dans le secteur de Montclus où tu réalises désobstruction, topographie et tes premières photos souterraines. Naturellement, au fil du temps, tu nous associes à tes premières passions que sont l'archéologie, la paléontologie et la géologie. Tu nous intéresses à la culture souterraine : minutieusement aux travers des éboulis, de la boue, nous trouvons et reconstituons des crânes d'ours, de cerf et quelquefois des poteries néolithiques. Tu étais un peu notre scientifique.

Au cours des ans, les membres du club changent mais toi tu restes à les accueillir, à les former. Aux débutants tu transmets le goût et l'envie de vivre cette spéléologie qui pour beaucoup deviendra leur passion.

Au retour des explorations nous passions chez toi, dans cette demeure que tu avais restaurée pierre par pierre et, regroupés dans une pièce, tu nous faisais déguster tes différents miels, nous en parlions comme de la dernière vendange. Mais avant de passer le seuil de ta porte comment ne pas s'arrêter pour la énième fois dans cette salle voûtée « ton musée » où tes fossiles, minéraux, silex, pointes de flèche, haches polies, poteries néolithiques reconstituées égayaient les étagères. Et avant d'entendre le cliquetis de la porte se refermer nous nous devions d'un geste souple saluer cette chauve souris, accrochée dans un coin, que tu avais su apprivoiser.

Tu étais également une figure populaire de la géologie gardoise puisque que tu as donné ton nom à une ammonite géante que tu as découverte sur la commune de Fontarèche. C'est aussi avec passion que tu transmettais information et savoir. En spécialiste tu creusais le sujet choisi avec détermination et tu aidais celui qui s'y intéressait à mieux le maîtriser.

Tant de moments exceptionnels passés ensemble, de joie de vivre, de bonheur des moments simples comme un peu ta vie et des galères où l'on découvre les vrais valeurs de ses amis, celles sur lesquelles on peut compter malgré le temps, ... de ces qualités dont bien des personnes pourraient tirer leçon.

Fernand aujourd'hui nous a quitté et nous nous sentons un peu orphelins, mais nous sommes fiers d'avoir eu le grand privilège de vivre une passion commune pendant 35 ans. Nous avons tous un peu de Fernand dans notre vie et notre cœur. Aussi promettons nous de garder cette mémoire vivante en chacun de nous.

Les odeurs et parfums des beaux jours sur le karsts sont là, le silence minéral nous enserre, les ruisseaux souterrains toujours aussi limpides, s'écoulent vers l'inconnu.

Chut ! Tonton Fernand est parti, il continue, il explore.

[\[Show slideshow\]](#)

